

ANTECEDENTES HISTÓRICOS DEL MUNICIPIO

El municipio de Caridad fue fundado el 20 de agosto de 1754, al principio era la Hacienda La Caridad y así figura en el recuento de población de 1801 de la tenencia de Nacaome, esta hacienda era propiedad de una familia Maldonado de origen guatemalteco, quienes solicitaron se convirtiera en terreno ejidal. En la primera División Política Territorial de 1825 era parte de Comayagua, en 1869 pasan a ser parte del Departamento de La Paz y en 1893 en el departamento de Valle.

Relieve

El relieve del municipio de Caridad, es un territorio de forma accidentado, el que está rodeado por los cerros de; El Sombrerito, El Bejuco, y La Teta,

Hidrografía.

La región cuenta con muy pocas fuentes de agua, entre las que podemos mencionar están el Goascoran *que es el más caudaloso*; mismo que es alimentado por los ríos San Juan, Guanijiquil o Pescado, y La Quebrada Grande Quebrada la Victoria y La Leona todos estos tributarios del río Goascoran.

Suelo

Casi la totalidad del municipio tiene un suelo tipo CORAY de estas (**128,219 Has**), el resto del municipio tiene suelo tipo OJOJONA (28,478 Has) y tipo PESPIRE (25,790 Has). El suelo es de vocación forestal, pero la población cultiva en laderas ya que la topografía es muy accidentada. El suelo es cada vez menos fértil, por el proceso de desertificación y las sequías prolongadas que se produce en la región, debido a la tala del bosque como práctica milenaria del campesinado.

Clima

El municipio de Caridad está ubicado en una zona árida de clima seco con pocas precipitaciones (lluvias), a nivel de Honduras y Centro América, la estación seca es la más larga, comienza en noviembre y termina en la primera quincena del mes de mayo, la época lluviosa inicia del mes de mayo a noviembre, con un pequeño veranillo conocido como canícula, que comienza del 15 de julio al 15 de agosto.

El clima es caliente y seco. La temperatura en el municipio es muy alta oscilando en una mínima de 34° y una máxima de 38°, los meses más lluviosos son septiembre y octubre, y los meses menos lluviosos son enero, febrero y marzo.

Geográficamente el municipio se sitúa en el corredor seco de Honduras, donde la sequía se prolonga por 8 meses de verano desde los meses de noviembre a junio e interrumpiendo la regeneración vegetal de la zona y afectando el entorno de los paisajes natos.

El municipio de Caridad cuenta con cinco aldeas siendo estas: Hondable No.1 y 2, La Esperanza, Las Delicias, San Antonio y 34 caseríos.

Se encuentra ubicado al norte del departamento de Valle en Honduras y colinda al norte con los municipios de San Antonio del Norte y Lauterique en el Departamento de la Paz, al sur con el municipio de Aramecina, al este con el municipio de Curaren en Francisco Morazán y al oeste con la República de El Salvador.

Actualmente con la implementación de la Ley Visión de País y Plan de Nación, el municipio de Caridad, forma parte de la región de desarrollo 13 o Región del Golfo de Fonseca, las coordenadas del Municipio se ubican en los 13°49'00"N 87°42'00"O, posee una Superficie total de 57,60 km², altitud media de 216 msnm, con una población total (2001) de 3,980 habitantes, con una densidad poblacional de 69,09 hab/km².

Las principales actividades económicas del municipio de Caridad, se enfocan a la agricultura, ganadería en pequeña escala, silvicultura y pesca, de igual forma se dedican al comercio al por mayor y menor de granos básicos y productos de la canasta básica.

MAPA DEL MUNICIPIO DE CARIDAD VALLE

